

REFORMA.COM

Bajan nota de crédito a Cuernavaca

Héctor Raúl González / Corresponsal

Cuernavaca, México (10 julio 2012).-Las firmas calificadoras Standard & Poor's y Fitch Ratings bajaron las calificaciones crediticias a esta ciudad capital, por incumplir en el pago de un crédito por 300 millones de pesos con el banco BBVA Bancomer.

Ambas agencias emitieron reportes en los que la calificación de Cuernavaca desciende a "D", es decir, incumplimiento.

"Bajamos la calificación del municipio una vez que fue de nuestro conocimiento que incumplió con el pago de un crédito por 300 millones de pesos (MXN), el cual contrató en marzo de 2012 con el banco BBVA Bancomer S.A., y que no se encuentra reportado en la cuenta pública municipal a mayo de 2012.

"De acuerdo con diversas fuentes, el municipio utilizó el crédito para fines distintos a los previstos en su contratación, los cuales consistían en el refinanciamiento parcial de su deuda de largo plazo", señala el reporte de Standard & Poor's, fechado el 9 de julio pasado.

Además, de acuerdo con información pública, continúa el reporte, actualmente el municipio enfrentaría diversos litigios asociados al pago de adeudos con proveedores, lo que podría estar comprometiendo el pago, en tiempo y forma, del resto de las obligaciones financieras municipales, que incluyen créditos de largo plazo con la banca comercial y cadenas productivas.

REFORMA publicó que el Edil sustituto de la capital morelense, Rogelio Sánchez Gatica, y el ex tesorero municipal, Nelson Torres, firmaron, sin la autorización del Cabildo, un contrato con la empresa Padimex para solicitar un préstamo por 53 millones de pesos a nombre del ayuntamiento, sin embargo, sólo 5 de esos millones fueron ocupados para el pago de aguinaldos, y del resto se desconoce su destino.

Además, de un crédito solicitado a BBVA Bancomer por 300 millones de pesos, para refinanciar una deuda municipal de 600 millones de pesos con el Banco del Bajío, fueron dispuestos ilegalmente 154 millones de pesos, de los cuales 38 millones no han sido reintegrados a la cuenta.

Por estos movimientos irregulares, al menos 11 cuentas bancarias del Gobierno local permanecen congeladas.

La firma Fitch Ratings también bajó la calificación a la calidad crediticia de Cuernavaca a "D(mex)", ubicada anteriormente en "A-(mex)", con perspectiva crediticia "negativa".

"La modificación en la calificación refleja el incumplimiento en el pago de la totalidad de un crédito con la banca comercial, el cual fue vencido anticipadamente por el banco acreedor, en virtud de que la entidad destinó los recursos del empréstito a fines distintos a los acordados en la contratación del mismo, que se refería al refinanciamiento parcial de la deuda pública municipal.

"El significado de la calificación 'D(mex)' es 'incumplimiento', y se asigna a emisores que han experimentado una falta de pago sobre una obligación financiera", informó Fitch Ratings en su reporte del 6 de julio de 2012.

Rechazan corte de caja

En un hecho histórico, todos los regidores de esta ciudad y el Alcalde sustituto, Rogelio Sánchez Gatica, votaron contra la aprobación del corte de caja de junio ante las inconsistencias financieras que presenta.

"Es tan grave la situación de la falta de transparencia de este corte de caja que tenemos que ni siquiera aparece el crédito con Bancomer", expresó la regidora independiente Vera Sisniega.

"Atendiendo a las situaciones del orden financiero por las que pasa actualmente el ayuntamiento (...) desde ahora mi punto es en el sentido de que no se apruebe el corte", dijo Sánchez Gatica.

Durante una reunión previa se propuso a los regidores llevar a cabo un recorte de personal y de programas sociales para solventar parcialmente el déficit financiero del Municipio.